

DIARIO

DE PALMA

del domingo 22 de

septiembre de 1811.



San Mauricio mártir.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	18 grad.	28 p. l. lin.	O. sereno.
12 del día.	17½ grad.	28 p. l. lin.	G. N. O. entrecub.
4 de la tarde.	18 grad.	28 p. l. lin.	O. nublado.

Noticias que hacen concebir alguna esperanza de mudanzas favorables en el norte.

De Holanda.

Lóndres 5 de julio. Las últimas cartas de Holanda hablan del terror que hay en aquel desgraciado país por la multitud de gentes que hay presas como sospechosas de desafecto al tirano.

De Hamburgo.

Lóndres 27 de julio. Son continuas las prisiones de personas de quienes se sospecha mantienen comunicacion con Inglaterra, y todas son enviadas á Hamburgo para que las juzgue Davoust gobernador general de las ciudades anseáticas. Muchas han sido ya condenadas á muerte. (1) (Gazeta de la Regencia.)

(1) Quanto mayor sea la opresion, tanto mas fuerte será el sacudimiento luego que la reaccion de aquellos cuerpos políticos pueda superar el obstáculo que les impide recobrar su primitivo estado de libertad.

Del ducado de Francfort , de Franconia y Alta-Saxonia.

Francfort 15 de junio. Se continúan á hacer en las dos orillas del Mein patrullas en los diferentes estados , á fin de llegar á la total destruccion de las *bandes de brigands* que aun infestan aquellas comarcas. Las providencias que se han tomado hasta aquí han tenido la mayor ventaja de poner fin á los ataques nocturnos que se han hecho en el invierno y en la primavera pasada. Semejantes providencias han tomado los soberanos posesionados en Franconia y Alta Saxonia ; destacamentos de tropas y milicias han corrido, á mas de otros parages , el gran bosque de Turingia en todas las direcciones, y han penetrado en todas las guaridas de aquellas *bandes de brigands*. La institucion de la gendarmeria es el medio mas eficaz para restablecer el órden y la seguridad. (2) (*Diario de Barcelona.*)

De Polonia.

Lóndres 2 de julio. La Polonia , acostumbrada á la esclavitud desde su division política , parece que empieza á levantarse de su letargo , por los duros golpes con que la ha maltratado el despotismo frances desde que se dexó seducir por los falaces discursos de Buonaparte , y le impuso su intolerable yugo. Hay varias cartas contestes de Memel que aseguran cierta la revolucion de la Masovia , cuya explosion se hizo sentir de un modo terrible en su capital (Varsovia). El Vístula rebosaba de cadáveres franceces , que preferian este triste género de muerte al que les daban los furiosos polacos , irritados y enfurecidos contra ellos de un modo bárbaro é inhumano; pero muy propio tal vez para la expiacion de los infinitos males que les han hecho sufrir desde que tuvieron la desgracia de verlos llegar como amigos á aquella desolada region. A pesar de que el malvado Corso ha sabido arrebatarse del seno de su patria lo mas florido de la juventud polaca , todavía podrá levantar un ejército de 120000 hombres sin necesidad de recurrir á los últimos arbitrios : tal es la promesa que tienen hecha recientemente al emperador Alexandro , segun se nos avisa desde su Corte por uno de los ministros extranjeros que reside hoy en ella.

Utiel 31 de agosto. Por testigo ocular y fidedigno procedente de Vitoria sabemos , que un oficial polaco dixo en aquella ciudad

(2) *Bandes de brigands en el diccionario napoleónico significa: partidas patrióticas , y por extension : divisiones de tropas , que pelean por la libertad é independendencia de su patria.*

que estuviésemos seguros de que ya la Polonia no volvería á dexarse arrebatada su juventud como hasta aquí para derramar su sangre en países remotos y por causas extrañas. (*Gazeta de Aragon.*)

De Suecia.

Stokolmo 24 de mayo. El Rey acaba de escribir una carta circular á los gobernadores de provincia, cuya substancia es esta:

Hemos sabido que circulaban en las provincias varias voces mal fundadas, cuyo fin es hacer despreciar nuestras órdenes, y esparcir entre los habitantes el temor de peligros imaginarios. Persuadido de que los autores de estas falsas voces no son verdaderos suecos, y teniendo razones de sospechar, que las han esparcido extranjeros que van viajando por las diferentes provincias, os mandamos que zeleis el cumplimiento riguroso de nuestra orden de 19 de Febrero en asunto de extranjeros, y que persigais con severidad aquellos que fueren convencidos de haber esparcido semejantes voces. Dichos individuos deben inmediatamente ser presos y conducidos ante vos, y vos nos dirigiréis un informe sobre el particular. Prometemos tambien una recompensa de 100 escudos á aquel que descubrirá de un modo cierto al autor de un delito de esta naturaleza. (*Diario de Barcelona.*)

1.º de junio. En Wermeden ha habido resistencia á las órdenes dadas para la recluta de marineros en términos que fué preciso recurrir á las amenazas. En consecuencia se presentó una diputacion de aquellos isleños al príncipe heredero del trono (*Bernadotte.*) (*Gazeta de la Regencia.*)

4 de junio. La diputacion de Wermdoe fué introducida el 26 de mayo á S. A. R. y tuvo el honor de arengar á aquel príncipe. S. A. R. respondió á la diputacion con las siguientes palabras: «El Rey ha visto con sentimiento los desórdenes criminosos, que han pasado en Wermdoe.... El Rey no ha mandado nada que fuese contrario á las leyes.... Si algun atrevido se opusiere al cumplimiento de las órdenes emanadas del poder legítimo, la cuchilla de la ley con la rapidez de un rayo descargará sobre él.... Si el bien del estado manda que partan vuestros hijos, lo que no creo, yo mismo partiré con ellos, y los trataré como hijos míos.... No olvidéis que el único medio de ser independiente en su pais, es el estar pronto á rechazar qualquier ataque.... Estoy convenido.... de que vosotros no os habeis desviado sino un instante por insinuaciones extranjeras. Rogaré al Rey que os perdone, y lo

olvide todo á favor de vuestro arrepentimiento. (Diario de Barcelona.)

El 17 y 18 de junio hubo una insurreccion en Malmoe con motivo de la conscripcion , que aborrecen los suecos tan solo por parecerse á la que se practica en Francia. Fué preciso recurrir á la fuerza para apaciguar los amotinados , de quienes murieron 40, fueron heridos 130 , y quedaron presos unos 200 (3). (Se concluirá.)

(3) Si prosigue la insurreccion de Suecia , probablemente será protegida por la Rusia como muy interesada en que los suecos no estén sujetos á la Francia.

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Calella en 4 dias , el patron Narciso Galup , catalan , laud S. Antonio , en lastre y 2 pasajeros.

De Mataró en 6 dias , el patron Antonio Guasp , catalan , tartana S. Juan , en lastre.

De Oran en 8 dias , el patron Juan Roselló , mallorquin , xabeque el Carmen , con 3 pasajeros y 30 bueyes.

De Gibraltar en 3 dias , el patron Pablo Ripoll , mallorquin , xabeque el Carmen , en lastre con 5 pasajeros.

De la Habana en 58 dias , el capitan D. Joseph Serra , catalan , fragata la Serrana , con géneros coloniales y la correspondencia de Vera-cruz.

Avisos. El 23 del corriente á las 6 de la tarde saldrá correspondencia para Mahon , Valencia y Mataró.

Sirvientas. El editor de este periódico informará de un sugeto que necesita de una criada catalana que sepa los quehaceres de una casa : tendrá de cuidar de solos tres hombres , y no se le reparará en el salario , como sea de buena conducta y tenga quien la abone.

En la imprenta de este periódico darán razon de quien busca una cocinera catalana que sepa bien guisar.

Teatro. Hoy la compañía cómica representa la comedia titulada la Reconciliacion ó los dos Hermanos , tonadilla , bayle y saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi , calle de Can-sa-vella.